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本报讯（记者 陈凯 见习记者 宋
华）2010年第四届中国郑开国际马拉
松赛将于本月 28日早上 8：30在中牟
县白沙服务区鸣枪起跑。目前，此项
赛事的报名已经基本接近尾声。昨
日，记者从中国郑开国际马拉松赛组
委会获悉，参加本届比赛的运动员人
数已经达到赛事预定的两万人，参赛
规模较以往再上新台阶。

据了解，两万余名参赛选手中，参
加全程的有2835人，其中有33名来自
肯尼亚、蒙古等国的外籍专业运动
员。这些专业运动员中男子选手大
多数最好成绩都在 2小时 15分以内，
有两名选手的报名最好成绩达到 2小
时 08 分。女子选手的成绩也在 2 小
时 35 分以内。获得去年比赛男子全
程专业组冠军的罗伯特，也将再次参
赛向卫冕发起冲击。另外，国内优秀
选手，如河南名将赵艳辉、上届女子
全程专业组冠军冯爱萍也将参加今
年的比赛。

今年的比赛还吸引了大量省外马
拉松爱好者参赛，参赛人数达到 5000
余人，其中还有来自美国、英国、澳大
利亚、芬兰、法国、日本、港、澳、台等
26 个国家和地区的马拉松爱好者。
另据了解，我市很多单位或公司还
把今年的比赛“办成”了自家的春季
运动会，吸引了很多马拉松爱好者
参赛。可以说，这项赛事大大提高
了全民健身的参与热情。另外，经
过郑开马拉松宝岛之行和六大马拉
松宣言等两岸马拉松交流活动，台湾
同胞参赛热情尤其高涨，在他们强烈
请求下，原定的“两岸九城”城市邀请
赛 9支队伍又增加了 1支新竹队变为
10支参赛队。

经过三年的努力，郑开马拉松赛
一年一个台阶，目前已经发展成为国
内马拉松品牌赛事，影响力与日俱
增。全国路跑赛事组织研讨会也定于
赛前在郑州召开，届时会议组将直接
到现场观摩比赛。

郑开马拉松赛月底鸣枪
报名人数超过两万 赛事规模再上台阶

国家体育总局足球运动管理中
心主任韦迪在18日的中超、中甲联赛
工作会议上提出了国奥、国青和国少
分别打中超、中甲和中乙的草案。会
后他就方案出炉的背景、如何平息质
疑、教练组重组、国字号队伍统一风
格等敏感问题接受了新华社记者的
专访，以下为采访实录。

记者：方案是如何出炉的？
韦迪：国奥队有大批球员打不上

比赛，我就逼着自己想怎么提高队伍
水平这个问题，我的判断是国奥队是
一个核心的难点，如果国奥队能解
决，国青队就更简单了，那么国少队
也同样很简单。所以就以国奥打中
甲的可能性开始走访俱乐部，走访当
中听到了各种各样的意见，比如上海
东亚、成都谢菲联国奥的适龄球员
多，而且恰好是主力。如果我们不考
虑俱乐部利益的话，一下子全收走，
那么上海东亚冲超和谢菲联想重返
中超的任务就很难完成。如果这样
显然损害了俱乐部的根本利益，它们
当然不同意了。再比如有的俱乐部
提出来，我可以支持你，但有些关键
场次能让队员回来。我今天也说了
可以，球员随时都可以回去参加俱乐
部的比赛。因为我们在比赛时段上
是不冲突的。只要是有助于队员提
高，咱就干。也有的提出了一些经济
上的问题。在采纳了他们的意见之
后，我们逐渐调整成现在这么一个思
路（国奥打中超），所以我从来没跟媒
体说国奥一定打中甲，而只是说这是
方案之一。当然也不排除再次讨论以
后（包括在中超和中甲委员会投票前）
又有新的合理建议和诉求，我们肯定
也会考虑。但是大方向不变，就是要
坚定不移地利用咱们中国自己的竞赛
平台尽快提高中国年轻球员的水平。

记者：如何作出最终决定？
韦迪：一切按照中超、中甲的章

程办事，必须得2/3以上票数通过，不
可能简单多数就通过。对这项决议
得到通过我充满信心，如果没有通
过，我就会认真彻底反思，为什么没
有获得俱乐部的支持。

记者：国字号队伍流动性怎样？
韦迪：如果在国字号队伍打得不

错，母队可以把球员随时要回去，但
前提是保证其打上主力。如果国字
号队伍缺少队员的话，我们会随时再
补充，毕竟适龄球员是很多的。虽然
这样会造成队伍相当不稳定，每个俱
乐部队在联赛中面对的国奥队可能会
时强时弱，但我们会在实际操作中尽
量避免队伍的不稳定性。我们的出发
点本来就很单纯，就是想给年轻球员
一个打比赛的机会，提高他们的成长

速度。这哪是急功近利啊，这恰恰是
为中国球员的成长探索新的渠道。

记者：是否会有俱乐部拒送非主
力球员入国字号队伍的情况？

韦迪：我想不会。俱乐部不用花
钱，是我们帮他们培养，那他们为什
么不干呢？除非是国字号队伍训练
水平他们瞧不上。

记者：为什么只打客场？
韦迪：因为有的俱乐部提出来他

们的计划都已经排好了，这一来给他
们增加预算了，没法落实。那我们就
不打主场。再加上国字号队伍还需
要训练和参加国际比赛，因此我们也
没必要让国字号队伍参加太大密度
的联赛。

记者：是否担心队员在遇到母队
时放水？

韦迪：不会。队员在母队本来就

是替补，这回面对母队，肯定要表现
一下了。即便他们表现不好有放水
的嫌疑，教练组会随时把他们换下
来。但不排除某些球员打半场好球，
另半场放的可能。我猜测这种目的
是让教练组看到他们有本事，因此表
现出来之后点到为止，然后给母队点
面子。我们同样会积极想出对策。

记者：国字号队伍是否参与升降级？
韦迪：不参与。如果参与那就成

了真正的搅局。
记者：参赛费用和球员收入谁负

责？
韦迪：一方面中国足协可以负担

国字号球队参赛的费用，另一方面必
然会有企业支持的行为。俱乐部只
负责球员的基本工资，奖金等由中国
足协负担。而且据我了解，凡是到国
字号队伍参加训练比赛的球员收入
不会低于在俱乐部时。

记者：这种方案是否会坚持下
去？

韦迪：坚持打下去。除非发生问
题，或者找到更好的办法，那时候可
能会变。否则就坚持往下走。只要
是有助于整体水平提高，就坚持下
去。这绝不是短期行为，因为我们这
个组织方式就不是短期设计。如果
是短期设计，我们肯定会想方设法把
主力往一块弄。那么做将损害俱乐
部和联赛的利益。我们的考虑就是
一是让队员的进步更快一些，二是为
俱乐部培养人才。当球员重新充实
到俱乐部以后，职业联赛的整个观赏
性、水平就上去了。我们不是等待联
赛水平自然提高，而是人为地给它加
速。

记者：国字号队伍何时参加比
赛？

韦迪：以国奥为例，因为国奥今年

还要准备亚运会的比赛，他们提前会
有四五周的集训，我估计以这个节点
往前推16周（国奥要打16轮联赛），可
能就是国奥参加中超比赛的时间。国
青只要插到中甲空的轮次就行。因为
要考虑到有的队员还要在周末回俱乐
部参赛，因此国奥、国青的比赛分别安
排到周三、周四就行。此外，中乙联赛
是赛会制，只要组委会通过后将国少
比赛编入赛程即可。

记者：还将如何增加国字号队伍
比赛场次？

韦迪：我们将给国字号队伍每年
组织 40场左右的比赛。原来每年有
10场，联赛有 16场，联赛间歇期安排
他们与各个俱乐部预备队进行比赛，
能增加个七八场。再约一些（国外）
队伍来比赛。

记者：国字号队伍如何重组？
韦迪：队伍重组应该说一个是参

加比赛时重新组织队员，第二是原来
的国奥、国青都存在一个问题，就是
选材的视野相对窄了一些。需要更
加拓宽，选择更具潜质的队员，而且
要增加队员的流动性。

记者：教练组如何重组？
韦迪：国家队在主教练高洪波的

带领下确实有变化，向好的方向发
展。我们将进一步支持高洪波，坚定
地往前走。从教练组的角度来说，我
们将请高洪波担任教练组的组长，同
时担任国字号球队总教练，其他教练
实际上是他的助理，按照他整体设计
的技术风格一起往前推进。在这一
过程中可能会让刘春明负责国奥。
当然如果执行不力，那当然我们肯定
还会再调整。一句话，要按照统一的
技术设计往前推进国字号的建设。
只有国字号队伍风格相互一致，才可
能涌现出更多的高水平人才。

记者：打中超的国奥队主教练是
谁？

韦迪：因为教练组要重组，因此
我们要组织所有教练一起讨论这个
问题，我相信刘春明会有勇气担这个
担子。

新华社河北香河3月19日专电

国奥打中甲“变身”打中超的背后
——专访国家体育总局足球运动管理中心主任韦迪

本报讯（记者 刘超峰）中超裁
判玩“抓阄”，这在中超历史上还是
第一次，不过在当前反赌扫黑的大
背景下，这样的“抓阄”值得理解。
昨天上午，中国足协在香河基地召
开了2010年中超联赛裁判选派工作
的抽签仪式，对中超联赛前三轮的
比赛场次裁判进行了抽签，共有 33
名主裁判、35名助理裁判参加了抽
签。值得一提的是，去年中超金哨
孙葆杰竟然前三轮都没有被抽中，
只能出任第四官员。

2010年中超揭幕战北京国安主
场对阵南昌八一的裁判名单昨天第
一个揭晓，来自大连的国家级裁判
张正平将执法本场比赛，他也成为
新赛季首位亮相的主裁判。执法建
业队首轮比赛的裁判员也已经敲
定，建业副董事长杨楠抽到了主裁
判姚庆，而两名边裁分别是莫伟聪
和马力。上赛季，姚庆曾经吹过不
少中超场次，不过他最出名的还是

在 5年前的渝厦之战中罕见地判罚
了 4 次点球，后来由于被裁委会认
定错判了两记点球，姚庆遭到了裁
委会内部处罚。莫伟聪和马力以往
更多出任边裁或者第四官员，均无
多大名气。

在抽签开始之前，首先公布了
对 68名中超裁判员的公示结果，经
过公示之后，所有俱乐部对足协指
定的 68名裁判都没有疑义。随后，
对前三轮的比赛进行了依次抽签。
抽签程序和办法为：按中超赛程的
轮次依次进行（先抽第一轮的八场
比赛，再抽第二轮的八场比赛，依
此类推）；每轮按比赛场序的先后
顺序，由每场比赛的主场俱乐部派
代表抽取 1～8号位顺序签；主场俱
乐部的抽签代表按抽定的顺序号，
依次抽取裁判员、第一和第二助理
裁判员，最后抽取第四官员，如抽取
的裁判员不符合中立原则，将重新
抽取。

中超裁判玩“抓阄”
姚庆执法建业首轮比赛

本报讯（记者 刘超峰 通讯员
虎萌）昨天，由河南省社会体育管理
中心和河南省棋类协会共同承办的
省直机关庆“三八”妇女健身活动月
双升项目的比赛，在河南省棋牌院
落下帷幕。本次比赛共有33个单位
的136名女选手参赛，比赛分为团体
赛和个人赛。

经过 4天的激烈角逐，最终，个
人冠军被省环保厅的刘梅/王晓曼

获得，省黄金局、省政府发展中心的
选手分获二、三名。省有色地矿局
代表队则荣获团体冠军，省公安厅
和省统计局代表队分获二、三名。

据悉，我省每年都会在三八节
前后举行类似的活动，这次双升比
赛也标志着今年省直机关庆“三八”
妇女健身活动月的各项活动正式拉
开序幕，3 月 23日到 25日将在河南
省棋牌院进行跳棋项目的比赛。

本报讯（记者 陈凯 见习记者
宋华）昨日，记者从郑州市体育总会
获悉，2010年“美利达”杯第十五届
全国百城市自行车赛（郑州预赛区）
将于 5 月 1 日上午 8 点 30 分在郑东
新区 CBD 文化广场举行。赛事的
报名工作即日起已经开始，喜欢自
行车运动的爱好者即日起可到郑州
市体育总会报名参赛。

据悉，本次比赛由中国奥委会
主办，郑州市总工会、郑州市体育
总会、共青团郑州市委承办。全
国百城市自行车赛已经成功举办

了十四届，目的就是进一步促进
我国全民健身运动和自行车运动
的普及与发展，促进绿色出行、环
境保护和建设和谐社会，从而以这
种方式倡导“低碳”、节俭的生活，
促进广大市民的身心健康。据了
解，郑州预赛分为男子组、女子组
和老年组，每组按照年龄段又细
分成若干小组，竞赛方式为公路个
人赛（10 公里）。获得名次的参赛
选手将有机会代表郑州市参加第
十五届全国百城市自行车赛全国
总决赛。

省直机关妇女健身活动月
双升比赛结束

全国百城市自行车赛
五一绿城开赛

郑开国际马拉松赛已成为国内马拉松品牌赛事。 本报记者 李 焱 摄

欧冠八强对阵抽签有果
3月19日，2009/2010赛季欧洲足球冠军联赛四分之一决赛对阵抽签

结果在瑞士尼昂的欧足联总部产生。结果如下：里昂队对阵波尔多队，
拜仁慕尼黑队对阵曼联队，阿森纳队对阵巴塞罗那队，国际米兰队对阵
莫斯科中央陆军队。欧洲足球冠军联赛决赛将于 2010年 5月 22日在西
班牙马德里举行。图为抽签结果在欧足联总部展示。 新华社/法新

中超裁判选派抽签仪式现场。 新华社发

3月18日，中国足协副主席韦迪在中超中甲联赛工作会议上讲话。当日，
为期三天的2010年中超中甲联赛工作会议在河北香河开幕。 新华社发

3月 18日，在印第安韦尔斯网球
赛女双半决赛中，中国选手郑洁（前）
与中华台北选手詹咏然组合以 1∶2
不敌捷克选手佩斯克与斯洛文尼亚选
手斯莱伯尼克组合。 新华社发

3 月 19 日，模特在进行服装展
示。当日，第二届中国南京婚庆文化
博览会在南京国际展览中心开幕，上
海著名设计师一慧女士设计的中国
晚装、新娘装等系列约 90套作品，将
古典与现代时尚元素融为一体，尽显
中华服饰之美。 新华社发

张帝个人演唱会
演出时间：2010年3月23日 19：30
演出地点：河南艺术中心大剧院
演出票价：VIP880元、680元、580元、380元、

280元、180元、120元、80元
保利票务：0371-69092200、69092218

本报讯（记者 刘超峰 通讯员 薛
明瑞）昨晚，第五届国际武术搏击王
争霸赛暨中泰对抗赛在山城重庆开
战，中国队由刘层层首战出场，结果
KO泰国拳手朗塞取得开门红。

首战开始，刘层层就以一个漂

亮的过桥摔把朗塞摔倒在地，随后
双方不断得分，刘层层只占得微弱
优势。同时也可以看出，为了保存
体力，刘层层在前三局并没有主动
出击，但精彩的一幕在第四局出现，
朗塞进攻时，刘层层一个侧头，右摆

拳直接打在朗塞的脸颊上，对方顿
时就瘫倒在地。

第二场由“草原苍鹰”巴特尔对
阵泰国选手卡鲁汉，由于实力悬殊
较大，巴特尔轻松获胜。在第三场
曹耀民和“曼谷魔象”威汉的较量
中，双方打得难解难分，最终威汉凭
借经验优势赢得了比赛。

今晚，曾经在 2009 年中泰对抗
赛上KO对手的塔沟武校学员张开
印以及他的师兄弟上官鹏飞，将先
后登场亮相。

中泰国际武术搏击王争霸赛首日

中国队战绩两胜一负


